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Хорошие новости

Как мы уже писали, в нашем рай-
оне трое педагогов стали победи-
телями конкурса лучших учителей
общеобразовательных учреждений,
в их числе Татьяна Васильевна
Старкова, учитель начальных клас-
сов Беловской средней школы.
Когда она закончила Бийский

педагогический институт, вакант-
ных мест в Беловской школе не
было. Семь лет пришлось работать
в сельской администрации, пока из
школы не поступило долгождан-
ное предложение.
Хотя заработная плата в сельс-

кой администрации была почти в
два раза выше, чем у учителя, Тать-

Современное оборудование –
для лаборатории ЦРБ

В рамках реализации национальной программы «Здравоохранение»
в Троицкую ЦРБ поступило дорогостоящее оборудование для клини-
ческой лаборатории, соответствующее всем современным стандартам.

Наши села превратились в свалки

Беловский дом ветеранов закрыт.
П О Ч Е М У ?

«Мы хотели бы знать, кто дол-
жен обслуживать участок дороги в
селе Тюмень, где постоянно стоит
огромная лужа. Она не высыхает
даже летом, и люди вынуждены ее
объезжать. Коммерсанты возят
хлеб вокруг, а ведь из Троицкого в
Беловский путь здесь гораздо ко-
роче! Да и всем этот проблемный
участок доставляет немало огорче-
ний. Получается, что дорожники
мосты построили, по деревне доро-
гу сделали, а лужу засыпать забы-
ли?
Жители с.Тюмень».
По просьбе редакции  начальник

ДРСУ  А.Н. Чегодаев ответил, что
участок дороги на въезде в с.Тю-
мень находится на обслуживании
этой организации.  В сухое время
года грейдируется, уверяет он. Но
это не просто лужа, которую мож-
но засыпать щебнем, - речь идет

5 октября – День учителя

Возвращаясь к напечатанному

В редакцию позвонила Светлана
Викторовна Брюханова, зам.дирек-
тора Загайновской средней школы:
-Мы прочитали в газете матери-

ал на тему благоустройства с.Тро-
ицкое («Депутат с метлой…», 26 сен-
тября. – Ред.) и поддерживаем эту
акцию. Тем более что в сентябре
проводится Всемирная акция
«Очистим планету от мусора!». В
самом деле, наши села преврати-
лись в мусорные свалки, и мы ми-
римся с этим. Давайте наведем по-
рядок! К этому призывают жите-
лей района граждане «Страны Ма-
ленького Принца» Загайновской
средней школы.
От редакции. Районная газета

всегда готова поддержать хорошие
начинания, в том числе и по бла-
гоустройству сел. Но, честно гово-

ря, в райцентре не заметно каких-
то подвижек в плане благоустрой-
ства. Люди ведь не случайно взы-
вают теперь уже к депутатам, по-
тому что усилий сельской испол-
нительной власти в наведении по-
рядка не видно. «Почему все село
заросло бурьяном? Летом в сорня-
ках были даже клумбы в центре.
Почему другие райцентры благо-
устраиваются (мы видим это, бы-
вая в других районах и по телеви-
дению), а наш нет? Если люди уже
не обращают внимания на помой-
ки, почему сельская администрация
бездействует?» Эти вопросы то и
дело задают жители с.Троицкое.
Уважаемые читатели! Эта тема

остается открытой, и мы пригла-
шаем вас к ее обсуждению на стра-
ницах газеты.

Ваш вопрос - наш ответ

С таким вопросом в редакцию
обращаются пожилые жители рай-
она, узнавшие, что подопечные Бе-
ловского дома ветеранов размеще-
ны в другие социальные учрежде-
ния края.
Ответить на вопрос читателей

редакция попросила заместителя
директора КГУСО «Территориаль-
ный центр социальной помощи се-
мье и детям» Е.В. Матвееву. Елена
Викторовна пояснила, что действи-
тельно все жильцы Беловского

дома ветеранов в настоящее время
размещены в Бийском, Барнаульс-
ком и Новиковском домах ветера-
нов в связи с тем, что помещение
Беловского дома ветеранов требу-
ет капитального ремонта. Условия
проживания для подопечных Бе-
ловского дома ветеранов не ухуд-
шились, а улучшились. Два подо-
печных определены в специализи-
рованные учреждения социально-
го ухода в соответствии со своими
заболеваниями. Официального
приказа о закрытии Беловского
дома ветеранов пока нет.

Дорога на Тюмень упирается
В ЛУЖУ об участке дороги, где нужно на-

сыпать земляное полотно, проло-
жить трубы и только потом отсы-
пать щебнем. Уже четвертый год
подряд, составляя план ремонтно-
строительных работ на очередной
летний сезон, Троицкое ДРСУ
включает в него и этот участок
дороги, предлагая заказать проект
на его ремонт. Но, вероятно, из-за
нехватки финансов вышестоящая
организация не вносит участок
дороги в Тюмени в план работы
ДРСУ. Как заверяет А.Н. Чегодаев,
ходатайство по этому вопросу в
«Алтайавтодор» направлял и глава
района М.И. Зань.
Жителям села Тюмень остается

предложить всем вместе обратить-
ся к главе района, чтобы админис-
трация вновь вышла с ходатай-
ством в «Алтайавтодор» о включе-
нии этого участка дороги в план
работ Троицкого ДРСУ на буду-
щий год.

Устанавливать его приедут специ-
алисты краевой «Медтехники».

Новое оборудование позволит
пациентам Троицкой ЦРБ проходить
на месте некоторые виды диагнос-

тических исследований, которые
раньше приходилось делать в крае-
вых медучреждениях, кроме того,
значительно повысится точность
лабораторных показателей.

Подписка на районку продолжается. Теперь - по 142 руб 80 коп.

С младых ногтей человек впитывает знания, кото-
рые необходимы для дальнейшей жизни в обществе,
для того чтобы найти свое место в жизни. Учитель по-
могает ребенку не только набираться знаний, но и стать
настоящей личностью.

Качественное образование – это одно из приоритет-
ных направлений развития страны в целом и каждого
региона. Творческий подход к работе, ответственность

Радость от творчества
получают дети на уроках Татьяны Старковой

яна Васильевна с удовольствием
сменила бумажную работу в сель-
совете на шумный гомон школы,
где работает четвертый год: «День-
ги – не главное в жизни».
Победа в конкурсе не была це-

лью, просто хотелось поделиться
своими  мыслями с людьми. Рас-
сказать, что дети могут с легкос-
тью обучаться, если их заинтересо-
вать. Но изложить мысли и прак-
тические наработки на бумаге не
хватало времени. Поэтому конкурс
пришелся очень кстати. За зиму
конкурсная программа «Радость
творчества» была написана, в ней
отразились навыки педагога, кото-

рые помогают ей в общении с деть-
ми и их обучении.
О результатах краевого конкур-

са Татьяна Васильевна узнала от
родителей:
-Я делала дома ремонт, и вдруг

пришли мама с отцом. Папа молча
пожал мне руку, и лишь потом они
рассказали, что им звонила дирек-
тор школы и сообщила о победе.
Человек, добившийся за три года

такого результата, достоин уваже-
ния не только родителей, но и всех,
кому не безразлично, кто и как учит
наших детей.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Примите поздравления!
Уважаемые педагоги! Искренне поздравляю вас с профессиональным праздником!

и целеустремленность – это уже зависит от каждого
учителя. В нашем районе много таких учителей, ищу-
щих, опытных, грамотных. Пока только трое из них зас-
лужили высокую награду в рамках национального про-
екта, но, не сомневаюсь, с каждым годом их будет
больше. Желаю всем педагогам района успехов, ра-
дости, удовлетворения от каждого дня!

М.ЗАНЬ, глава района.
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От первого лица

Сообщает пресс-служба
администрации края

Хозяйствам и владельцам
личных подворий начинается
выплата  субсидий из краевого
бюджета по кредитам, выданным
в рамках нацпроекта.
Субсидии из краевого бюдже-

та возместят часть затрат на уп-
лату процентов по кредитам, по-
лученным сельхозпредприятия-
ми и организациями малых
форм хозяйствования в рамках
приоритетного национального
проекта «Развитие АПК». Поста-
новление об утверждении пра-
вил выдачи субсидий подписал
глава администрации края Алек-
сандр Карлин.
Субсидирование части про-

центной ставки по кредитам
предусмотрено на условиях со-
финансирования из федераль-
ного и краевого бюджетов. Как
пояснили в Главном управлении
сельского хозяйства края, воз-
мещение из федерального бюд-
жета уже ведется.
Выплата субсидий из краево-

го бюджета предельно упроще-
на, отмечают в ГУСХ края. Пра-
во на их получение имеют те за-
емщики, которые уже предоста-
вили документы на получение
субсидий из федерального бюд-
жета. Поэтому никаких дополни-
тельных документов для крае-
вых субсидий подавать не тре-
буется: они начисляются Глав-
ным управлением сельского хо-
зяйства края и поступают на
счет заемщика, открытый им в
банке.
В рамках приоритетного на-

ционального проекта «Развитие
АПК» финансовую поддержку из
краевого бюджета получают
владельцы личных подсобных
хозяйств, сельскохозяйственные
организации, крестьянские
(фермерские) хозяйства, сельс-
кохозяйственные потребительс-
кие кооперативы.
Субсидии предоставляются в

размере:
- одной третьей ставки рефи-

нансирования (учетной ставки)
Центрального банка России по
инвестиционным кредитам, по-
лученным сельскохозяйствен-
ными товаропроизводителями в
российских кредитных органи-
зациях на срок до 8 лет на стро-
ительство, реконструкцию и мо-
дернизацию животноводческих
комплексов (ферм). Из феде-
рального бюджета субсидирует-
ся две трети ставки рефинанси-
рования;
- 5% ставки рефинансирова-

ния (учетной ставки) Централь-
ного банка России по кредитам
и займам, полученным в россий-
ских кредитных организациях и
сельскохозяйственных потреби-
тельских кредитных кооперати-
вах крестьянскими (фермерски-
ми) хозяйствами, гражданами,
ведущими личное подсобное хо-
зяйство, сельскохозяйственными
потребительскими кооператива-
ми. Остальная часть ставки ре-
финансирования – 95% покры-
вается за счет средств феде-
рального бюджета.
Если процентная ставка по

кредиту или займу окажется
ниже ставки рефинансирования
Центрального банка России, то
субсидии предоставляются из
расчета фактических затрат на
уплату процентов.
Как отметили в ГУСХ края, с

начала года в рамках нацио-
нального проекта сельхозорга-
низациями взято кредитов на
развитие животноводства на
сумму 580 млн. рублей. Еще
около 1 млрд. рублей кредитных
средств получили фермеры и
владельцы личных подсобных
хозяйств.
За консультациями и справ-

ками по вопросам выплаты суб-
сидий из краевого бюджета об-
ращаться в Главное управление
сельского хозяйства Алтайско-
го края: 8 (22) 24-27-28, 24-27-
94, 24-05-80.

-Михаил Иванович, люди счита-
ют, что глава отвечает за все – со-
стояние бюджетной сферы, разва-
лившиеся предприятия, низкие уро-
жаи и т.д. – по совести и по зако-
ну...…
-Да, и по закону. Но как глава

района может влиять, к примеру, на
электроснабжение? Есть РАО ЕЭС
России, энергоснабжающие компа-
нии в регионе, на местах...… Там своя
вертикаль власти, и влиять на ра-
боту этих структур глава вряд ли
может. Или водоснабжение – да, в
полномочия главы района входит
и это. Но если нет средств карди-
нально изменить ситуацию, напри-
мер, в Ельцовке, где сложилась кри-
тическая ситуация с обеспечени-
ем водой?.. К сожалению, законо-
датели не поясняют, каким спосо-
бом ремонтировать дороги, скважи-
ны и т.д.
Никто не спорит, хорошее дело

– реализация национальных про-
ектов. Но чтобы в ней участвовать,
например, врачи должны регуляр-
но повышать или подтверждать
свою квалификацию. А кто оплатит
им командировочные? Мы на днях
обсуждали в ЦРБ эту проблему. Ме-
дицинские работники специально
пригласили меня на встречу с ними,
чтобы задать вопросы, в том числе
и такой наболевший, как о коман-
дировочных. Долг составляет 473
тысячи рублей. Мы, конечно, долж-
ны возместить расходы, и часть
средств заложена в бюджете, но это-
го слишком мало. Я признателен
тем, кто понимает всю сложность
проблемы, и никогда не откажусь
отвечать на вопросы, какими бы
трудными они ни были.
Сегодня уже остро встает воп-

Субсидии
- селянам

Самостоятельность
и ответственность
должны быть присущи главам муниципалитетов

В последнем номере газеты «Свободный курс» снова поднимаются
«проклятые вопросы местного значения». «Центр наделил муниципа-
литеты полномочиями, но обделил деньгами», - констатирует автор
материала со слов глав сельских Советов, участников выездного
заседания комитета по местному самоуправлению АКСНД,
которое прошло в Целинном районе. Обсуждался там 131-й закон,
вернее, его исполнение, которое без достаточного финансирования
по многим позициям превращается во множество неразрешимых
проблем. Практически те же вопросы тревожат  и главу района
М.И. Заня, интервью с которым мы начали с обозначенной  темы.

рос о содержании дорог в районе.
Если ДРСУ возьмет на себя доро-
ги на Целинное, Заводское, Боров-
лянку, то кто будет отвечать за ос-
тальные? Мы не в состоянии под-
держивать их в нормальном состо-
янии. И так, с буквы закона о мес-
тном самоуправлении, можно го-
ворить еще о многом.
Сегодня ответственность за за-

куп угля для бюджетной сферы
тоже несет администрации райо-
на, но, напоминая о самостоятель-
ности, краевая власть тем временем
проводит тендер на поставку угля
в районы. А главы, которые реши-
лись самостоятельно оформить
договоры, сегодня вынуждены
объясняться – без участия в тен-
дере этого делать нельзя.
Могу ли я по большому счету

влиять на ход уборки? Вмешивать-
ся в дела крестьянских хозяйств?
Предприятий? Коль это частная
собственность – нет. Хорошо, если
у главы района есть авторитет, по-
скольку рычагов воздействия в
общем-то и нет.
-В районе заканчивается уборка.

Вы, как всегда, часто выезжаете на
поля. Ваше мнение о ходе страды?
-Я в поездках по полям, кстати,

не так устаю, как в кабинете. А впе-
чатления…...  У всех хлеборобов одни
проблемы: дорогое топливо, деше-
вое зерно, изношенная техника,
некачественные и тоже дорогие
запчасти. Тяжело сегодня прихо-
дится не только коллективным, но
и фермерским хозяйствам. Поэто-
му кто-то из крестьянских хозяйств
отгружает зерно сразу на продажу,
не дожидаясь цены, кто-то засыпает
в склад.
Добросовестное отношение к

делу сразу видно. Я недавно был у
ельцовских фермеров и отметил,
что в СПК «Колос» у В.В. Гроо и
склады отремонтированы, и поря-
док – все по-хозяйски. Приятно
посмотреть. Так же у Токарева,
Фельдбуша. Да у многих. Люди ста-
раются, но работать в сельском хо-
зяйстве не стало легче.
-Другая традиционно насущная

проблема – подготовка к зиме.
Много ли в районе «узких» мест?
-В прошлом году мы сделали

достаточно много, поэтому нынче
работали без авралов. Хотя, конеч-
но, проблемы есть. Так, наиболее
проблемные объекты в Многоозер-
ном (перенос котельной), в Хайрю-
зовке (замена котла в детском саду).
Всего в бюджетных учреждениях
мы заменили восемь котлов – ста-
вим не «самоварные», а заводского
изготовления. Стоимость их – от 9
до 27 тысяч рублей.
Ну, а ремонт крыш, фундаментов,

водопроводов  – это, само собой,
делается.
На подготовку к зиме затрачено

больше миллиона рублей. Мы вы-
нуждены снимать деньги с других
статей бюджета, потом восполнять,
словом, варьировать бюджетом.
Уголь в район поступает. Зака-

зали газомодульную котельную для
ЦРБ, которую можно будет поста-
вить и зимой. Таковы основные
позиции подготовки к отопитель-
ному сезону.
-Михаил Иванович, что могло бы

ускорить газификацию жилья в рай-
центре?
-Однозначно – выделение льгот-

ных кредитов для населения. Тог-
да бы дело пошло веселее. Я уже
говорил, что мы вели переговоры с
«Зернобанком» об открытии здесь
филиала. Его руководство нацели-
лось купить помещение, которое
занимал ОВК-банк. Но оказалось,
что эта собственность не оформ-
лена должным образом. Пока воп-
рос завис.
Я действительно считаю, что у

людей нет средств провести газ. И
уж точно нельзя их призывать оп-
лачивать проведение газопроводов

по улицам к домам. Это непосиль-
ные затраты! Казалось бы, если го-
сударство озаботилось газифика-
цией, в том числе и Сибири, то дол-
жно бы помогать населению. Но…...
-Вы упоминали, что для выделе-

ния средств на ту же скважину в
Ельцовке Вам в краевой админист-
рации рекомендовали войти в ин-
вестиционную программу 2007 года.
Насколько это возможно?

-Вы знаете, что краевой бюджет
принимается с большим дефици-
том. Так же удовлетворяются и за-
явки районов и городов. Мы, на-
пример, каждый год обозначаем два
основных объекта, требующих ин-
вестиций, – Боровлянскую школу
и поля фильтрации ЦРБ.
Для примера: мы заказали про-

ект на строительство водопровода
в Заводском (по краевой програм-
ме), проектный институт начал ра-
боту, но в один прекрасный день
уведомил нас о том, что прекраща-
ет ее – средства не поступают.
-Как-то один из руководителей

крестьянских хозяйств пожаловал-
ся, что глава сельской админист-
рации не хочет сотрудничать с фер-
мерами. А они, мол, могли бы для
села сделать многое. Как Вы дума-
ете, почему не все главы охотно
идут на контакт с руководителями
К Ф Х ?
-Бывают очень сложные отно-

шения, и переступить через свои
обиды не могут или глава, или фер-
мер, или оба сразу. А есть положи-
тельные примеры. Так, в Ельцовке,
как мне кажется, глава и фермеры
понимают друг друга.
Партнерство, конечно, должно

быть. Договориться всегда можно.
Имея помощников, главе сельской
администрации проще решать про-
блемы. Но не у всех есть на то же-
лание.
-По просьбе жителей улиц рай-

центра, расположенных у маслосы-
розавода, хотели снова задать воп-
рос, когда же туда будет ходить ав-
тобус, но мы столько раз об этом
спрашивали...
-И я снова отвечу: это вина гла-

вы администрации села, что воп-
рос так и не решен. И дело, думаю,
не в том, что нет денег. Так, в этом
году сельская администрация по-
лучила более четырехсот тысяч
рублей сверхплановых доходов. Это
неплохая сумма, и решить пробле-
му, о которой мы говорим, вполне
по силам. Но...… Опять же – было
бы желание.
-Спасибо за интервью.
Подготовила Елена ГИМАДЕЕВА.

Весной этого года прошел вне-
очередной съезд Союза пенсионе-
ров России (СПР), на котором
были представлены 77 из 87 реги-
ональных организаций, в том чис-
ле и Союз пенсионеров Алтайско-
го края. На съезде было принято
решение – считать Союз пенсио-
неров России общероссийской об-
щественной организацией. Возгла-
вил президиум центрального прав-
ления СПР Валентин Васильевич
Чайка, депутат Госдумы, член
партии «Единая Россия».
Основная задача Союза – зани-

маться практическими делами, по-
могать конкретным людям, защи-
щать права и жизненные интере-
сы пенсионеров.
Троицкое представительство

СПР – пока небольшое по числен-

Территориальный Центр
социальной помощи
семье и детям
ПОЗДРАВЛЯЕТ ПЕНСИОНЕРОВ
с Днем пожилого человека!
Пыл души желаем не утратить,
От тревог, забот не унывать.
Пусть всегда здоровье и удача
Будут вместе рядышком шагать!

Идет  месячник пожилых людей

Пенсионеры сплачивают ряды
ности, но оно растет и действует в
контакте с районным советом ве-
теранов, добрыми делами укрепля-
ется авторитет союза, активизиру-
ется взаимоподдержка самих чле-
нов СПР.
Мы активно готовились к про-

ведению месячника пожилого че-
ловека. Решили оказать посильную
помощь нуждающимся пенсионе-
рам в заготовке овощей на зиму,
подготовили документы и доби-
лись принятия решения о выделе-
нии средств из Пенсионного фон-
да на покупку топлива для трех
членов нашей организации.
Мы намерены провести акции

по сбору средств на строительство
православного храма, по сбору ово-
щей для детского отделения ЦРБ,
а кроме того, хотим угостить детей,

которые находятся в отделении,
сладостями к чаю.
Занимается совет представитель-

ства подготовкой к концертам в
честь Дня пожилого человека, к
краевому конкурсу ветеранских
объединений «Осенние встречи»,
собираемся выехать с концертами
в Заводское и Озеро-Петровское, а
к 27 октября готовим праздник для
членов Союза пенсионеров.
Уважаемые пенсионеры! Кто

еще хочет и может быть полезным,
что-то изменить в жизни к лучше-
му, кто нуждается в помощи, кому
трудно, одиноко и кому счастливо
– поделитесь с другими, приходи-
те к нам, вступайте в ряды СПР!

В. ЕФИМЕНКО,
председатель совета Троицкого

представительства СПР.

ЧЕСТВУЕМ ТЕХ,
чей возраст

вызывает уважение
Мы помним, как вы победили

вероломного врага, как из после-
дних сил подростками ковали по-
беду в тылу, как поднимали из руин
разрушенную войной страну, вос-
станавливали народное хозяйство.
История нашей страны тесно пе-
реплелась с вашими судьбами. Се-
годня мы выражаем вам свою при-
знательность и благодарность за
мудрость, богатейший опыт, актив-
ную жизненную позицию.
В этом году в Боровлянке отме-

тили 80-летие пожилые люди, ко-
торых обслуживают социальные
работники: А.П. Парникова, А.В.
Ульянова, с 85-летием поздравля-
ли В.К. Коршунову, с 90-летием –
М.С. Вострикову. Нельзя не вспом-
нить о наших долгожителях Л.В.
Гриньковой, С.М. Мюхкюре, В.М.
Сазонове.
Нашим подопечным старикам

желаем здоровья и бодрости, ду-
шевной молодости, чтобы рядом с
вами всегда были родные и близ-
кие. Верим, что впереди у вас еще
много интересных и памятных со-
бытий.

Г.МАРОВА,
заведующая отделением

социальной помощи на дому,
социальные работники Боровлянс-

кого отделения.

ПОМОЩЬ НУЖНА РЕАЛЬНАЯ
Еще накануне месячника пожилых людей прошло заседание оргкомите-

та по его проведению. Как обычно, были определены основные меропри-
ятия на октябрь. В этом перечне - рейды по изучению материально-
бытовых условий жизни пожилых людей, анализ предоставления льгот.
Будет организовано льготное обслуживание пожилых граждан в торгов-
ле, оказание различных бытовых услуг. Конечно, многие старики нужда-
ются в помощи, и она должна быть реальной.
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НА СВОИХ БАЗАХ ко-
манды оставили хозяйни-
чать поваров, которые гото-
вились к кулинарному кон-
курсу и накрывали поляну
участникам остальных эта-
пов соревнований, потратив-
шим на пути к финишу не-
мало сил.
На полосе препятствий

команды столкнулись с
трудностями по переправе
через воображаемое болото,
где требовалось хорошее
чувство равновесия. Крепкие
руки нужны были участни-
кам на маятнике-«тарзанке».
Добавляли победных баллов
спортивное ориентирование
на местности и умение ока-
зать первую медицинскую

-Людмила Иннокентьевна, как
он начался, учебный год?
-Прежде всего хочу поблагода-

рить нашего уважаемого и посто-
янного спонсора – Червянское
лесничество Верх-Обского лесхо-
за и его руководителя Владими-
ра Дмитриевича Левуна.
-Вот Вы всегда с этого начина-

ете и этим заканчиваете…...
-А как же! Ведь родители и

нынче ни на что не собирали
деньги. А в то же время больше
40 тысяч израсходовано на ремонт
здания школы. Подремонтирова-
ли крышу, побелили, покрасили,
огородили территорию. Кажется,
небольшие работы, но они ведь
должны оплачиваться.
Сельская администрация нын-

че позаботилась о том, чтобы по-
ставить колонку около школы.
Прежде воды у нас не было, и мы
ходили по соседям. Теперь же ко-
лонка – на территории школы, и
это очень хорошо.

Физкульт-УРА!

Учителем быть хорошо, а туристом – лучше

помощь. И, конечно же, каж-
дый турист должен уметь
быстро разжечь костер и
поставить палатку.
Лучше всех с этими зада-

чами справились педагоги
ТСШ №2 («Турист-2») и
команда «УЕ» («Учителя
Ельцовки»). Чуть труднее да-
лась полоса препятствий
«New-пионерам» из Горно-
вого и «Русичам» из Бело-
вского. Следом за этими ко-
мандами с одинаковым ко-
личеством баллов шли
«Старпионы» Беловской
школы №1, а также  «Шкра-
бы» («Школьные работни-
ки») из Петровской школы.
«Клумба» Петровской кор-
рекционной школы оказа-

лась самой прыгучей, пере-
прыгав в длину с места
«Старпионов», вышедших на
этом этапе на вторую стро-
ку, и команду «УЕ», заняв-
шую третье место.
Снайперами в дартсе за-

рекомендовали себя красно-
ярские «Чудаки», участвовав-
шие в турслете первый раз.
Со вторым результатом «от-
стрелялся» «Крепыш» из
ТСШ №1. В тройку лидеров
попала «Клумба», в прошлом
году выступавшая под более
воинственным названием
«Могикане». Правда, в дарт-
се им это тогда не помогло
– в тройку снайперов они
не попали.
Самыми удачными судьи

посчитали визитки «Чуда-
ков», «Крепыша» и «Старпи-
онов». В таком порядке они
и расположились в итоговой
таблице конкурса, немного
оторвавшись от ближайших
преследователей: «Туриста-
2» и пролетарского «Тону-
са».
Спортивные конкурсы,

свежий воздух и соблазни-
тельные запахи полевых ку-
хонь нагоняли аппетит. При-
шло время состязания пова-
ров. Лучшей была признана
кухня «Тонуса». Второе мес-
то разделили две петровские
команды - «Шкрабы» и

«Клумба» - и красноярские
«Чудаки», а третьей стала
«УЕ» из Ельцовки. Четвертое
место отдано ТСШ № 1, а вот
на пятом разместились аж

в прошлом году.
Первое и второе места в

общем зачете поделили «Чу-
даки» (Краснояры) и «УЕ»
(Ельцовка), а «Старпионы»
(БСШ №1) заняли третье.
Право спустить флаг сле-

та предоставили победите-
лям соревнований, и коман-
ды, уставшие, но довольные,
стали собираться в обратную
дорогу.

Андрей ТИМОХИН.
Фото предоставлены

комитетом по образованию.

22 сентября в Троицком на Пи-
онерском озере прошел II-й рай-
онный учительский турслет. В со-
ревнованиях приняли участие 230
человек из 15 школ района. В про-
шлом году это мероприятие было
приурочено к 15-летию профсою-
за и настолько понравилось учи-
телям, что теперь, судя по всему,
оно станет традиционным.
Разбив у кромки леса палаточ-

ный городок и выставив у застол-
бленного места свою атрибутику
– флаги, лозунги, плакаты, ко-
манды выстроились на поляне,
чтоб на соперников посмотреть и
себя показать.
Главный судья соревнований

В.П. Бубенцов принял рапорта о
готовности к состязаниям и пре-
доставил право поднять флаг сле-
та прошлогодним победителям –
учителям Петровской коррекцион-
ной школы. Ура! Ни звонков, ни учеников!

Из пионерского возраста горновские педагоги вышли,

а ностальгия по нему осталась.

Пусть болото под нога-
ми и условное, но осту-
питься никто не хотел.

наши главные качества»,«Чудачество и ребячество –

- утверждали красноярцы.

пять команд: тюменский
«Последний герой», «Турист-
2», «Русичи», «Веселые ребя-
та» из Большой Речки и но-
воеловцы.
Конкурс художественной

самодеятельности в этом
году был не обязательным и
шел вне зачета. Однако в нем
приняли участие почти все
команды. А судьи особо от-
метили акробатический но-
мер «Чудаков», сорвавших
бурю аплодисментов.
ПЕРЕД ОБЪЯВЛЕНИЕМ

ИТОГОВЫХ РЕЗУЛЬТА-
ТОВ были вручены грамоты:
за особую музыкальность,
обаятельность и настроение
– В.М. Чуфеневу из боров-
лянского «Солнышка», гор-
новской «цыганке» В.С.
Прокиной за юмор. А коман-
да «New-пионеров» в целом
была отмечена за веселый
нрав, интеллект и юмор по-
тому, что подшутила над сво-
им «шефом» А.С. Тупики-
ным, подарив ему детский
велосипед с одним колесом
и сдобрив свой дар словами:
«Возьми себе транспорт, зап-
равь его смело. Отдай его в
школы на доброе дело».
Председатель комитета в

долгу не остался и подарил
«New-пионерам» объемную
книгу «Сибирь в лицах», где
среди крупнейших бизнес-
менов региона команда мо-
жет поискать себе спонсора.
К такому веселому настрое-
нию располагала и друже-
ственная обстановка турис-
тического лагеря, и теплая
солнечная погода, удружив-
шая педагогам так же, как и

До финиша надо было не
только добежать, но и по-
прыгать пришлось.

«Русичи гостеприимны,
вот такие с детства мы»
- таков девиз беловских
учителей.

5 октября – День учителя

«Главное – все дети пришли»
В ЧЕРВЯНКЕ мы бываем нечасто. Далеко, да и село маленькое –

кажется, все уж там описали. Однако беседуем с директором Чер-
вянской школы Людмилой Иннокентьевной АГАПОВОЙ, и понятно,
что и в малом селе каждый день происходят какие-то события. А уж
начало нового учебного года – событие с большой буквы.

А ребята тоже работали – ко-
пали картофель. Получилось 66
ведер. Урожай мы продаем, ведь у
нас нет питания в школе. А зара-
ботанные деньги потратим на
учебники, праздники, мероприя-
тия школьные и для всего села.
Школа в Червянке – центр всего
села. Ну, кто же еще подготовит
праздник для пожилых людей,
если в селе нет клуба? Мы. Ста-
рики всегда довольны, что мы их
приглашаем, и нам с пожилыми
общаться приятно. С ними очень
интересно! Да в школе проходят
все праздники.
-Сколько учащихся в школе? И

нет ли учительских вакансий?
-Главное – все дети пришли в

школу. Всего у нас 17 ребят, один
первоклассник. Нет, нет, деревня
не вымрет: у нас скоро еще дол-
жны появиться на свет дети.
Вакансий в школе нет. Мы, кста-

ти, очень благодарны Светлане
Васильевне Кузнецовой (бывший

инспектор комитета по образова-
нию. – Ред.), которая приехала к
нам учителем истории.
-Как складываются отношения

с родителями?
-Ну, конечно, по-разному, ведь

люди всякие. Многие – молодцы,
заинтересованы в делах школы.
Например, стали говорить о ро-
дительском комитете – они сами
распределили, кто за что отвеча-
ет. И помогают, и детей воспиты-
вают. А с пьющими, конечно, тя-
жело.
Еще нас очень тревожит, будет

ли ходить в Червянку транспорт.
Это, конечно, проблема для отда-
ленного села. Но, несмотря на это,
медкомиссию мы прошли.
5 октября нас приглашают на

праздник, а как добираться, не
знаем.
-Но в вашем коллективе празд-

ник будет?
-Конечно. Во-первых, нас все-

гда поздравляют дети, это создает
праздничное настроение. Во-вто-
рых, коллектив у нас хороший, по-
этому мы рады будем пообщать-
ся вне учебной программы.

Подготовила
Елена ГИМАДЕЕВА.

Уважаемые учителя!
Сердечно поздравляю вас

с профессиональным
праздником!

Учитель всегда считался нрав-
ственным, духовным ориентиром
общества. Поэтому педагогичес-
кий труд пользовался особым по-
четом. Ведь вы не только приви-
ваете ученикам уважение к зна-
ниям, учите решать задачи, кото-
рые стоят перед ними, но и вос-
питываете их собственным при-
мером, передаете богатый опыт,
помогаете найти свое место в
жизни.
В современном мире важная

роль отводится именно образо-
ванию, повышению его  качества.
Значительные средства направ-
ляются на  развитие инноваци-
онного обучения, материальную
поддержку преподавателей и та-
лантливых ребят. Пристальное
внимание уделяется сельским
школам.  Информатизация обра-
зовательных учреждений, про-
грамма  «Школьный автобус» на-
целены на то, чтобы и городские,
и сельские школьники имели рав-
ные возможности для получения
полноценного образования. Вос-
питать достойных, прогрессивно
мыслящих граждан – в этом зак-
лючается ответственность учите-
лей перед обществом.
Желаю всем педагогам Алтай-

ского края здоровья, счастья, тер-
пения. И, конечно, любознатель-
ных, целеустремленных учеников!

А. КАРЛИН,
глава администрации

Алтайского края.

С праздником!
День учителя – светлый, доб-

рый, близкий каждому человеку
праздник. Примечательно, что
последнее десятилетие в России
его празднуют в тот же день, что
и во всем мире. Это – одно из
свидетельств интеграции наше-
го образования во всемирную
систему. Вместе с тем остаются
очевидными преимущества имен-
но российской школы.
Профессия учителя традицион-

но одна из самых уважаемых и
почитаемых. Каждый хранит в
душе воспоминания о первом
учителе, своем любимом настав-
нике.
Люди, избравшие нелегкий путь

просветительства, - это не толь-
ко носители знаний, но в первую
очередь – духовности, культуры,
нравственных ценностей. Стрем-
ление педагогов Алтая к творче-
ству, подвижничеству дает нема-
лые результаты: свидетельство
тому  - многочисленные  победы
школьников в олимпиадах  и кон-
курсах самого высокого ранга, а
их наставников – в национальных
образовательных проектах.
От имени краевого Совета на-

родных депутатов сердечно по-
здравляю славное учительство
Алтая с праздником!
Желаю здоровья, благополучия,

творческих успехов! Пусть дове-
ренное вам молодое поколение
оправдает ваши надежды!

А. НАЗАРЧУК,
председатель

краевого Совета
народных депутатов.
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Цена свободная.

Прим и т е
поздравления!

Есть много хороших праздников:
день рождения, Новый год, 8 Мар-
та...… Но особенный – День учителя.
В этот осенний день мы поздрав-
ляем наших дорогих педагогов. Ведь
это они ввели нас в мир знаний,
помогли определиться в выборе
профессии.
Я окончила Красноярскую шко-

лу семь лет назад. Семь раз по 365
дней – как это много! Но как это
мало, когда вспоминаешь невыучен-
ные уроки, «пятерки» и слова по-
хвалы. А сколько было приготовле-
но совместно с учителями школь-
ных вечеров и классных часов!
Первой моей учительницей была

Евдокия Ивановна Зань. Она научи-
ла нас, первоклашек, писать и чи-
тать, рисовать и вырезать, фантази-
ровать и воплощать свои идеи в
жизнь.
В 1992 г. после окончания началь-

ных классов по свое «крылышко»
нас взяла молодая красивая, только
что закончившая институт Людми-
ла Николаевна Козлова. Именно с
ней мы вступали в самостоятель-
ную школьную жизнь. Ведь с пято-
го класса нас стали учить разные
учителя, и возникали всякие воп-
росы, но Людмила Николаевна ста-
ралась все быстро уладить. С ней мы
ходили в походы, готовили веселые

Когда тебе
ставят «пятерку»,

ты говоришь, что это твой самый любимый учитель, но
как только получаешь оценку ниже, чем предполагал, как
ты тут же забываешь о любви к нему. К сожалению, так
бывает очень часто, но не всегда. Иногда, какую бы ты ни
получил оценку, учитель навсегда остается твоим самым
любимым учителем.
Надежду Кирилловну Борискину любят и уважают все:

и коллеги, и ученики. Да и как иначе?
Когда наш класс остался без классного руководителя и

учителя русского языка и литературы, Надежда Кирил-
ловна была уже на заслуженном отдыхе, но с радостью
согласилась выйти на работу.
Мы не переставали удивляться, насколько полон этот

человек энтузиазма, добра, любви и внимания. Надежда
Кирилловна вкладывала частицу своей души в каждого
из нас. Она помогала нам во всем, заботилась о нас, конт-
ролировала нашу успеваемость, помогала в проведении
школьных и классных мероприятий.
К сожалению, в этом году Надежда Кирилловна была

вынуждена нас оставить, но всегда останется в наших сер-
дцах, ведь за год она успела сделать для нас столько, сколь-
ко другой не сделал за всю жизнь. Мы хотим поздравить
Надежду Кирилловну  с Днем учителя и пожелать ей сча-
стья, любви и долгих лет жизни!

Светлана МИНАЕВА.

Мы идем по свету
вместе с Нелей Юрьевной Тыртышной,

которая преподает в нашей школе миро-
вую художественную культуру.
Вместе с ней мы поднимаемся на Эйфе-

леву башню, любуемся Красной площадью,
стоим, открыв рот, перед египетскими пи-
рамидами. И нет мест, которые мы не смог-
ли бы посетить. Неля Юрьевна знает все о
современном искусстве и даже о творчестве
людей, живших до нашей эры.
Ее уроки удивительны и интересны, и

даже домашние задания Неля Юрьевна дает
такие, что хочется поскорее взяться за их
выполнение.

Мария МАКАРОВА.

На физику – с охотой
Я люблю физику и во многом – потому,

что ее ведет Надежда Валентиновна Лучин-
кина. Физику нельзя вызубрить, ее надо по-
нять. Благодаря Надежде Валентиновне нам
это удается. Она доступно объясняет любую
тему и проводит интереснейшие опыты.
Она всегда справедливо ставит оценки и

никогда не кричит на нас. К ней на урок мы
идем с улыбкой, хорошим настроением, а
главное – с охотой.

Екатерина КОЖЕДУБ.

5 октября – День учителя

ПОЗДРАВЛЯЮ с праздником
учителей нашей школы:
Виктора Иосифовича

РЕССЛЕРА,
Анну Викторовну АНЦУПОВУ,

Людмилу Васильевну
К У Л И Г И Н У

и всех-всех-всех педагогов!
Желаю вам здоровья, успехов,

талантливых учеников!
Рома МАЛИНИН,

учащийся Пролетарской СШ.

Это было золотое время!
классные вечера, концерты, рисова-
ли и выпускали школьные стенга-
зеты – это было золотое время.
Затем наша классная стала ди-

ректором школы, а нам назначили
новую «маму». Галина Борисовна
Головина вела у нас классное ру-
ководство всего год, но за это ко-
роткое время мы привыкли к ней
и сумели полюбить. Когда мы при-
ходили к Галине Борисовне на гео-
графию, то нам хотелось поговорить
не о предмете, а о классных делах,
похвалиться или пожаловаться.
10-11 классы – это пора, когда

начинаешь задумываться о своем
будущем, об экзаменах, о поступле-
нии в учебное заведение. Во всем
этом нам помогала разбираться наш
классный руководитель Галина
Алексеевна Жданова.
У каждого ученика есть любимые

предметы в школе. Для меня это
были экономика и история. В свя-
зи с этим мне хотелось бы отме-
тить такого прекрасного педагога,
как Валентина Николаевна Кукла.
На ее уроки (историю, экономику)
я шла с огромным удовольствием.
Валентина Николаевна умела так
преподнести материал урока, что
дома почти не приходилось загля-
дывать в учебник. В.Н. Кукла – учи-
тель с большой буквы! Поступая в

АГУ, я несколько раз обращалась к
ней за помощью с вопросами по
экономике, и она мне помогала.
Огромное Вам за это спасибо, Ва-
лентина Николаевна! Ведь если бы
не Ваш доступный учебный мате-
риал, я, может быть, и не стала бы
экономистом с высшим образова-
нием. Ведь на протяжении всей уче-
бы в университете я изучала дис-
циплины, связанные непосред-
ственно с экономикой и историей.
Вы дали такой багаж знаний, что в
течение учебы я им пользовалась и
сумела лишь пополнить, а не рас-
тратить эти знания.
Уважаемые педагоги Краснояр-

ской средней школы! Поздравляю
вас с профессиональным праздни-
ком – Днем учителя! Много испы-
таний готовит жизнь порой, но вы
можете собой гордиться, ведь, не
страшась неизвестного, вы всегда
идете впереди. Оставайтесь молоды-
ми душой, сильными духом, и пусть
всегда будет нужным ваш труд!
Желаю, чтобы ваши мечты превра-
тились в реальность, невзгоды про-
шли мимо, свершились все начи-
нания. Здоровья и побольше вам
отличников!

Н. ГОЛУБЕВА (ГАЙДУКОВА),
выпускница 1999 г.

С. Троицкое.

«Зеленый луч» – любимым педагогам из ТСШ № 2

ЭСТАФЕТА
ЮНЫХ ПОЖАРНЫХ

И СПАСАТЕЛЕЙ
прошла 28 сентября на цент-

ральном стадионе с. Троицкое.
За звание лучших боролись де-

вять команд района, а в тройку ли-
деров вышли команды ТСШ №1,
ТСШ №2, детского дома.

Организаторами эстафеты высту-
пили пожарно-спасательная служба
района и комитет по образованию.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

4 октября
в Вооруженных Силах РФ
отмечается военно-
профессиональный праздник  -

День Космических
войск

Установление праздника при-
урочено к запуску 4 октября 1957
года первого в мире искусствен-
ного спутника Земли, осуществ-
ленному боевыми расчетами
космических частей.
Сегодня отечественные кос-

мические приоритеты обеспечи-
ваются слаженной работой
представителей ракетно-косми-
ческой отрасли, высочайшим
профессионализмом личного
состава Космических войск.
Поздравляем военнослужащих,

гражданский персонал, ветера-
нов Космических войск с про-
фессиональным праздником.
Желаем доброго здоровья, сча-
стья, успехов в службе и труде
на благо нашего Отечества!

Вр.и.о. военного комиссара
Алтайского края

полковник В. ИВАНОВ.
Военный комиссар
Троицкого района

подполковник В. ЖДАНОВ.

Даты

Уважаемые коллеги!
Сердечно поздравляем вас

с Международным
днем учителя!

Школа есть и будет в жизни
каждого. Образование бесконеч-
но. А значит, всегда будут нуж-
ны профессионализм и душевная
щедрость каждого из вас.

Пусть сопутствует вам уда-
ча! Пусть будут талантливыми
ваши ученики, а родители ста-
нут надежными единомышленни-
ками. Пусть единство наших дей-
ствий по защите интересов ра-
ботников образования способ-
ствует повышению престижа
российского учителя.

Райком профсоюза
работников

народного образования.

Поздравляем с 55-летием
нашу дорогую и любимую

Светлану Андреевну
И Н Ю Т О Ч К И Н У !

Желаем крепкого здоровья,
Успехов, радости втройне,
Чтоб на твоем пути несчастье
Не встретилось тебе нигде.

Муж (Озеро-Петровское),
дети, внуки (Бийск).

Поздравляю с 30-летием
дорогую доченьку

Ирину Александровну ГРИШИНУ!
Пусть исполнится, что загадалось,
Пусть цветы распускаются вновь,
Пусть несет и осенняя вялость
Лишь вниманье, тепло и любовь.

Мама.

Поздравляю с юбилеем
дорогую подругу

Лилию Андреевну ТИХОНОВУ!
Желаю удачи, тепла и добра,
Чтоб все неудачи сгорели дотла,
Чтоб жить не тужить

до ста лет довелось.
Пусть сбудется все,

что еще не сбылось.
Лида.

П Р О Д АЮ :
-срочно особняк. Т.т.21-1-46, 8-

913-239-60-09.
-«Ниссан-Тирано II» 93 г.в., «ев-

ропеец», суперсалон, двиг-ль ТД-27,
все опции, 4 WD, ОТС. Р-з Ленин-
градский,6, т.8-906-196-48-81.
-ВАЗ-21093 2001 г.в., 110 тыс.

руб. Торг. Т.т.22-7-23, 8-905-986-
36-85.
-М-412, ружье ИЖ-43. Т.8-906-

944-11-26.
-ВАЗ-21063 ХТС 93 г.в. Комсо-

мольская,78.
-мед 60 руб./кг. Т.21-0-35.
-сарай разборный из плоского

шифера 8х8. Цена договорная. Т.35-
2-32 (после 20.00).
-срочно пчел 1500 руб. Т.8-960-

958-08-03.
-стельную телку, сруб бани б/у.

Молодежная,22а.
-хорошую корову. Т.22-6-02 (с

9.00 до 16.00).
-высокоуд.корову 3-м тел., телен-

ка 7 мес. Т.22-6-59.
-поросят 1,5 мес., породистых,

привитых недорого. Т.31-4-19 (пос-
ле 20.00).

Троицкий районный совет ве-
теранов глубоко скорбит по по-
воду смерти участника войны

С М Е Т А Н Н И К О В А
Алексея Даниловича

и выражает соболезнование
родным и близким покойного.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
18 сентября нашу семью постиг-

ло большое горе – ушел из жизни
любимый сын, муж, отец Натали-
чев Александр Анатольевич. Все
близкие, знакомые, друзья поддер-
жали нас в эту трудную минуту.
Выражаем сердечную благодар-

ность за помощь в организации по-
хорон администрации Северо-Во-
сточных электрических сетей, кол-
лективу Троицких РЭС и лично
Свирину П.А., коллективу Петров-
ской средней школы и лично ди-
ректору Шуба З.П., всему коллек-
тиву Петровской подстанции, се-
мьям Паршиковых С.И. и Н.А.,
Паршиковых Т.И. и А.И., Коле-
совых, Дубровых, Мирошниченко,
Малых В.Н., а также всем, всем
односельчанам, разделившим с
нами горечь утраты. Низкий всем
вам поклон.

Жена, дети, родные.

10 сентября ПОТЕРЯЛАСЬ малень-
кая комнатная собачка, окрас кремо-
вый, гладкошерстная. Знающих мес-
то нахождение убедительно просят со-
общить: т.21-2-89 или Линейная,17.

Хорошо в дождливый осенний
день затопить печь и наслаждаться
живительным теплом в доме. Осен-
няя пора заставляет каждого домо-
владельца еще раз подумать о том,
исправны ли печь и дымоход. Ведь
одна из причин пожаров – как раз
их неправильные устройство и экс-
плуатация. Другие причины: наруше-
ние правил устройства и эксплуата-
ции электрооборудования и бытовых
приборов, неосторожное обращение
с огнем.
Напомню вам, уважаемые читате-

ли, о некоторых правилах, соблюде-
ние которых поможет вам сохранить
свои дома и имущество: по мере
необходимости нужно производить
ремонт и проверку изоляции сопро-
тивления, постоянно контролировать
исправность электросетей и элект-
роприборов, не оставлять их вклю-

Служба 01

Живем в Сибири.
С печным отоплением

ченными без присмотра, не приме-
нять для защиты электросетей пре-
дохранители кустарного изготовле-
ния, не использовать самодельные
электроприборы.
Наверняка все очищают дымохо-

ды и печи от сажи, но не все помнят
о том, что это нужно делать в тече-
ние всего отопительного сезона не
реже: одного раза в три месяца для
отопительных печей; одного раза в
два месяца для печей и очагов не-
прерывного действия; одного раза
в месяц для кухонных плит и других
печей непрерывной (долговремен-
ной) топки.
Предтопочный лист (на деревян-

ном или другом полу из горючих
материалов) должен быть размером
не менее 0,5х0,7 м. На чердаках все
дымовые трубы и стены, в которых
проходят дымовые каналы, должны
быть побелены.
Категорически запрещено:
-оставлять без присмотра топящи-

еся печи, а также поручать надзор за
ними малолетним детям;

-располагать топливо, другие горю-
чие вещества и материалы на пред-
топочном листе;

-применять для розжига печей бен-
зин, керосин, дизельное топливо;

-топить углем, коксом и газом печи,
не предназначенные для них;

-использовать вентиляционные и
газовые каналы в качестве дымохо-
дов;

-перекаливать печи;
-высыпать незатушенный шлак и

золу вблизи строений.
Ну, и не курите в постели. Будьте

осторожны в обращении с огнем!
Д. ЛОБКО,

государственный
инспектор

Троицкого района
по пожарному надзору.

ИЩУ РАБОТУ по замене элек-
тросчетчиков и электропровод-
ки. Т.8-913-368-48-58.

Осенью 2005 года в жилом секторе в
селах района случилось 19 пожаров.
Ущерб – 210 тысяч рублей. 15 стро-

ений повреждено, четыре уничтожено.

ТРЕБУЮТСЯ рабочие,
рамщик ленточной пилорамы.
РЕАЛИЗУЕМ ПИЛОМАТЕРИАЛ

(территория Агроснаба).




